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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）市政协主席吴志
明、副市长时光辉率上海代表团，结束湖北、
重庆三峡库区为期 !天的考察活动，于近日
返沪。在渝期间，重庆市委书记孙政才、重庆
市长黄奇帆会见了代表团主要成员。

按照国家对口支援三峡库区的统一安
排，上海对口支援重庆市万州区和湖北省宜
昌市夷陵区。今年，上海计划实施援助万州

区、夷陵区项目 "#个。截至今年 $月底，建设
类项目已有 %项完成主体工程，其他项目均
在按计划实施中。
代表团一行考察了万州区和宜昌市三峡

移民安置区产业发展和居民生活、养老等基
本公共服务情况以及对口支援项目，还分别
与宜昌市、万州区相关领导就对口支援问题
举行交流座谈。

上海市代表团赴湖北重庆考察

对口帮扶 !"个三峡移民项目

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 徐轶汝 实习生
李姗）放掉水，草草清洗一下，再打开水阀进
水……一个水箱仅用不到 &!分钟就清洗完
了，这种清洗水箱走过场的现象，今后在普陀
区老旧小区将被杜绝。记者昨天获悉，承担普
陀所有老旧小区日常保障的西部集团，已制定
严格的水箱清洗、消毒的“地方标准”，明确规
定清洗每只水箱的时间不得少于 "!分钟，及
时抽检清洗后的水箱水质，并公示检测结果。
“从源头把关，才能确保全区 '&"个老旧

小区的 "((&只楼顶水箱的水质，确保 &)万
户 !*多万居民喝水安全。”西部集团党委副
书记商国祥说。

居民不放心 轮流蹲守

前一段，曹杨街道桂巷小区贴出清洗水
箱的停水通知后，居民们按常规在家备上了

水，但在清洗时间内未见有人来清洗。小区 +$

至 +)号门楼居民在向上反映并催问后，为防
再次落空，就悄悄地自发组织，全天轮流蹲守
清洗工的到来。隔了一天，只见清洗工未带清
洗工具，上午爬上去关掉水阀，放掉水，下午
过来打开水阀进满水，就算完事了。
居民滕老伯在投诉中称，水箱清洗后，家

里水龙头里放出来的水有时仍比较浑浊，存
放两天后，脸盆的内圈会有一层粘液。

西部集团接到投诉后，马上责令补洗水
箱，并开除这个清洗工。

监管不到位 出工少出力

经了解，水箱清洗“洗过场”虽属个别现
象，但事发的主因是：个别清洗工职业道德缺
失和职能部门监管不到位。

早在 &(((年，西部集团成立了物业管理

服务有限公司,采取劳务外包办法，招收了 "!

名从业人员组建了两支清洗水箱工程队，每
年按不少于两次的计划安排，在清洗前由服
务公司召回工程队集中组织清洗。这样一来，
物业公司直接参与水箱清洗管理的职能被弱
化。加上有些老旧小区楼顶平改坡后，高空清
洗的难度和险度增加，清洗和消毒过程现场
监督难度也加大了；此外清洗人员的素质参
差不齐、劳务收入不高等，导致出现出工少出
力、清洗不到位现象。

操作流程 !不少于!"分钟"

“二次供水”本身比原水供应易受污染，
倘若水箱清洗不到位，更影响水质洁净度。为
此，西部集团修订《加强对水箱清洗工教育、
培训和考核的管理办法》，制定了严格的水箱
清洗“地方标准”，明确规定在每年组织两次

的培训中，突出职业道德教育和操作规范培
训，对考核不合格的，不得安排上岗作业；对
被举报并经查实的，一律予以开除并撤换所
在清洗工程队。

至于清洗现场的监督，服务公司统一购
置了 '*部拥有摄像功能的手机，要求清洗工
作业完毕后，当场拍下清洗过的水箱的摄像，
经小区物业经理和业主代表查验，并在《清洗
水箱任务单》上签字确认后存档备查。为确保
清洗时间，明确规定：两人一组清洗水箱必须
严格按照清洗、消毒的 -!道操作流程进行，
清洗每只 -*吨以下水箱的时间不少于 "!分
钟，每天清洗水箱数不超过 )只。同时明确了
水质送检和检测结果公示制度。

上周，当记者到桂巷小区回访投诉户时，
有的居民打开自家的水龙头，说：“现在水清
爽了。”

确保清洗到位不走过场 普陀制定严格!地方标准"

楼顶水箱是否洗净用摄像取证

! ! ! !冯红梅，上海市人大代表、市人民调解协
会会长、东明社区红梅调解工作室负责人。作
为上海首批“老娘舅”之一，她从 +**+年就开
始从事人民调解工作，一做就是 -+年。以她
名字命名的“红梅工作室”运行以来，共接待
社区居民 +*%-# 人次，化解各种疑难纠纷
"+!起，达成书面协议 "*!份。冯红梅曾获得
司法部授予的全国“我为和谐做贡献”先进个
人、上海市“十佳”人民调解员等荣誉称号。

当!老娘舅" 温和调解家务事
采访约在位于三林路 -"$$弄红梅工作

室里。早在 +**(年，东明路街道就以政府购
买服务形式，成立东明社区新老娘舅调解工
作室（!"#!年 $月更名为!红梅工作室"），聘

请冯红梅担任负责人。工作室采取社会化运
作模式，兼具第三方的中立性和较高的专业
化程度，很受老百姓欢迎。

我们的采访时间一推再推，因为不断有
老百姓找“老娘舅”求助。一对父子正在和她
诉说因为家庭矛盾造成的婚姻危机，请“老娘
舅”帮忙出主意，如何处理财产、孩子等问题。
冯红梅一面耐心倾听对方讲述，一面“画龙点
睛”地向对方说明法律规定，并提出自己的意
见建议。对方刚来时情绪激动，听了冯红梅的
劝解后，心情平复多了，临走时连连感谢“老
娘舅”的悉心指点。

俗话说，“清官难断家务事”，但身材胖胖
的冯红梅总是一脸笑意，在调解中耐心倾听、
不温不火，“温和派”调解让不少人一腔火气
而来、心平气和而去。

当人大代表 为老年人鼓与呼
去年开始，冯红梅又多了一个新身份：市

人大代表。虽然履职时间不算长，本身的工作
就很忙，但“老娘舅”很投入，为《上海市老年
人权益保障条例》（以下简称《条例》）提出意
见建议，很多建议不但来自于工作生活中的
经验，更是用“脚板子”跑出来的。

为了给条例修改献策，冯红梅不但运用
了平时和老年人打交道多的优势，还特地跑了
好几家敬老院，听取老年人的意见。条例修改
中，有一条是关于老年人监护权的。冯红梅提
出，让老年人在神志清醒时自己指定监护人是

件好事，因为现实生活有不少老人因为种种原
因，法定监护人无法履行监护职责。但是，她也
指出，指定监护人必须经过一定的程序，如经
过公证等，确保老年人利益不受损害。

市人代会召开期间，冯红梅抓紧一切机
会为老年人“振臂高呼”。比如，在市长杨雄参
加分组讨论时，冯红梅提出，要让老人居家养
老有所依，社区综合服务要加强，比如子女上
班没空，社区应该有专门的服务人员，打个电
话就可以派人上门陪医、陪购、陪聊等。在副
市长时光辉参加养老专题审议时，冯红梅又
针对时下“以房养老”提出问题，“老人把房子
卖了，户口迁到哪里去？”市公安局有关负责
人马上回应，“可以迁到街道的集体户口里。”
电视新闻播出后影响很大。

当奶奶 儿子盼她早退休
“人民调解是化解社会、家庭各种矛盾的

‘第一道防线’，因为它方便、灵活、成本低，所以
不少居民现在碰到问题，往往先来找我们‘老娘
舅’。”冯红梅介绍，去年，红梅工作室和东明街
道司法信访窗口调解金额高达 -"**余万元人
民币，调解成功 $)起疑难复杂纠纷，达成书面
协议 $#份，比前年同期分别增加 !.和 -+.。

在她调解的案例中，不少都涉及到老人
房产问题，有的老人因为房产纠纷甚至要跳
楼寻死。冯红梅听说后，常常陪老人到深夜，
直到劝说老人想通才放心离开。其实她自己
也已年过六旬，步入老年人的行列，早到了退

休年龄。因为老百姓和组织一再挽留，两次退
休都没“退成”。

不久前，冯红梅刚“升级”当奶奶，孙子才
几个月，正是一家人忙得团团转的时候。儿子
“转弯抹角”地问她，“妈妈，你什么时候才能退
休啊？”冯红梅心怀歉意，却又放不下热爱的这
份调解工作，只好平时在调解室工作，周末再
从浦东赶到杨浦区儿子家帮忙照顾孙子。

当咨询专家 半路出家也职业
记者了解到，如今的冯红梅不仅调解家

长里短的“小来来”，浦东新区法院还把部分
民商事纠纷的诉前调解委托给红梅工作室，
调解达成的协议，经法院审查司法确认后，出
具民事调解书确认其法律效力。

说起自己的法律专业知识，冯红梅谦虚
地表示，“完全是半路出家。”原来，她曾在上
钢三厂担任党支部书记，因为管理岗位常常
要涉及到法律问题，她利用业余时间到电大
学习了法律专业。+**+年，因为工厂效益不
好，冯红梅办理了内退，成为东明街道司法信
访窗口的调解员。半路出家的她，没少花时间
学习各类法规，有空自己还会到法院听庭审。

今年 !月，市人大内务司法委员会建立
专家咨询组制度，聘请 +"名同志为专家咨询
组成员，冯红梅也成为其中一员。“凡是有人
群的地方就会有矛盾，都需要人民调解，今后
人民调解应走向专业化、职业化的道路。”冯
红梅说。 本报记者 宋宁华

!"年专心当好!老娘舅"

###记市人大代表$红梅调解工作室负责人冯红梅

! 冯红梅在工作室 本报记者 周馨 摄


